

SEKITAR PERISTIWA DI PAMEUNGPEUK :

## REPOEBLIK AKAN MELEPASKAN KETIGA MILITER BELANDA

JOGJA, 6 Oktober.

### „Mereka tawanan perang“

#### — KATA PIHAK REPOEBLIK

#### GENDARMERIE INTERNASIONAL

Mingguan „Siasat“, mengoeloa soal bagaimana iktiar jang haroes akerdjajan, agar soepaja peristiwa Indonesia — Belanda dapat diselesaikan.

Dalam oelasan itoe, Siasat berpendapat, bahwa Belanda lebih doeloe haroes bersedia melaksanakan pemoendoeran tenteranja sampai kegaris demarkasi jang soedah didjandjikan, oempamanja garis demarkasi jang terkawoed dalam perdjandjian gentjatan sendjata

#### PROF. WORTHEIM :

„Mengakoei kembali Repoeblik lebih berpaedah dari pada mendirikan bermatjam2 staatjes2“

Den Haag, 6-10.

Pada sidang penoetoeop konperensi perhimpunan „Nederland — Indonesia“ akhir minggu jang laloe prof. Worthheim menerangkan bahwa ia dan kawan2nja meroepakan satoe „golongan ketjil jang kalah“ didalam politik Indonesia.

Soeara kita tidak boleh didengar dimoeka radio, sedang Welter dan Gerbrandy boeh di katakan dengan tidak diganggoe2 boeh menjarankan pendapa2 mereka, sebaliknja pemi-

tanggal 14 Oktober 1946. „Soedah njata“ — demikian mingguoan itoe — „bahwa pihak Belanda tidak akan maoe diroepikan, sebab itoe haroes ditjari satoe djalan“.

Sepandjang „Siasat“, djalan itoe ialah mengadakan gendarmerie internasional didaerah jang didoedoeki oleh Belanda dewasa ini. Dalam daerah ini, pembers2 Repoeblik didoedoekan kembali, sesoedah itoe dengan djalan berangoer digantikan oleh polisi Repoeblik. Penggantian ini baroe akan dilangoengkan sesoedah gendarmerie internasional menganggap bahwa daerah itoe tjoejoep aman sehingga kemerdekaan orang seorang tidak akan terantjam lagi.

Kalau ini moengkin, baroealah di adakan peroendingan jang ditegah-pengoendingan oleh pihak ketiga.

Beloem lagi diambil poetoesan tindakan apa jang akan diambil terhadap permintaan konsul djenderal Walter Foote sendiri kepada presiden Soekarno dan perdana menteri Amir Sjarifoeddin soepaja ketiga orang militer Belanda itoe dibebaskan. Ketiga orang militer ini toeroet dengan kapal terbang Beechcraft Amerika Serikat jang telah terpaksa mendarat dilapangan terbang Pameungpeuk, dan mereka telah ditahan sebagai tawanan perang.

Wakil perdana menteri Setiadjit menerangkan pagi ini: „Soal itoe masih didalam pertimbangan“.

Seorang opsir tinggi dari TNI menerangkan bahwa penahanan orang2 Belanda adalah tereserah kepada soal prinsip karena „kami masih menganggap daerah dimana ketiga orang itoe mendarat tetap daerah Repoeblik, sebaliknja komandan tentera Belanda mengatakakan daerah mereka“.

Atas pertanyaan apakah sebaliknja opsir Amerika Serikat Mac Callum tidak hendak poelag dengan kapal terbang setelah minjak oentoeok pesawat Beechcraft itoe di djatoehkan dilapangan Pameungpeuk beliau menerangkan: „moengkin dia merasa berlanggoeng djawab atas diri orang2 Belanda ini“.

Berhoeboeng dengan terpaksanja kapal terbang Beechcraft Amerika Serikat mendarat dilapangan terbang Pameungpeuk didaerah Repoeblik di Djawa Barat pada hari Sabtoe tanggal 4 Oktober pada djam Lk. 14.45 (W1) maka pemerintah Repoeblik memberikan keterangan sebagai berikoet:

Ketiga penoempang Belanda di kapal terbang tersebut jaitoe majoor van der Ham, serdane majoor van Ralcken dan serdadoe Poley masing2 anggota dari pasoeakan ke radjaan Belanda akan dianggap sebagai tawanan perang dan mereka akan diperlakoeakan sebagai demikian.

Dan kepada opsir2 penindjau Amerika Serikat itoe akan diberikan segala keleloasaan jang moengkin didalam keadaan seklarang itoe dan komandan Angkatan Oedara Repoeblik Indonesia akan memberikan segala bantoean soepaja pesawat Beechcraft tersebut dapat meneroeskan perdjalanannja.

Hal ini oleh kommandan Angkatan Oedara Repoeblik Indonesia telah lebih dahoeoe diberitahoekan kepada konsul djenderal Amerika Serikat di Djakarta.

Pemerintah Repoeblik didalam keteranganja selandjoetnja memberitahoekan bahwa perhoeboengan dengan Pameungpeuk atau dengan lapang an terbang jang lainnja didaerah Repoeblik haroes terlebih dahoeoe setahoe pemerintah poesat Repoeblik atau langsoeng dengan kommandan Angkatan Oedara Repoeblik di Jogja, oleh karena menoeroet pendapat pemerintah Repoeblik ka-

rena hanja dengan setjara ini moengkin akan terlaksana setiap perhoeboengan oedara jang dikehendaki dengan daerah2 Repoeblik.

#### Pameungpeuk daerah jg didoedoeki Repoeblik.

Berkenaan dengan ketiga orang penoempang Belanda dari kapal terbang Beechcraft Amerika Serikat tersebut, aircommodore Soeridarmu menerangkan bahwa mereka ketigajnja akan dianggap sebagai tawanan perang, oleh karena Pameungpeuk termasuk dalam daerah Repoeblik, bertentangan dengan keterangan Van Mook, jang mengatakakan bahwa daerah tersebut adalah termasuk daerah daerah jang didoedoeki mereka.

Oleh sebab itoe kini terdapat soal prinsip, kata Soeridarmu, dan disamping itoe poela sedjajar dengan keterangan pemerintah Repoeblik, kata aircommodore ini, tiap perhoeboengan dengan Pameungpeuk haroes di lakoeakan dengan setahoe pemerintah poesat Repoeblik atau langsoeng diberitahoekan kepada kommando Angkatan Oedara Repoeblik Indonesia di Jogja.

Atas pertanyaan, wakil perdana menteri Setiadjit menerangkan, bahwa ketiga orang penoempang Belanda dari pesawat Beechcraft itoe masih ditahan dan kini sedang diremboakkan betapa djadinja dengan mereka.

#### Permintaan Foote.

Berhoeboeng dengan permintaan konsul djenderal Walter A. Foote kepada pemerintah Repoeblik soepaja melepaskan ketiga orang penoempang Belanda dari pesawat Beechcraft jang dengan terpaksa mendarat dilapangan terbang Pameungpeuk maka djoeroe bitjara TNI hari ini dengan rasmi menerangkan, bahwa sedjoemlah opsir2 Repoeblik di Djakarta sampai sekarang masih ditahan oleh Belanda.

Sebeloem Belanda melakoeakan gerakannja pada tanggal 21 Djoeli opsir2 ini sebagian di angkat menjadi pembers2 di sekretariat komisi gentjatan sendjata dan sebagian sebagai opsir penghoeboeng dan walaupun mereka dengan rasmi dan dengan mendapat keizinan dari markas besar Belanda oentoeok tinggal di Djakarta, tapi pemerintah Belanda masih menangkap dan meinterneer mereka sampai sekarang hingga soedah

lah siap Belanda melaksanakan perang kolonialnaja.

— (Antara)

#### Doea pesawat kemarin ke Pameungpeuk.

Tgl. 6-10 pagi pkl. 7 berangkat dari Kemajoran pesawat Amerika Beechcraft kelapangan terbang Pameungpeuk, dimana kapten Mac Callum dan ketiga orang militer Belanda itoe ditinggalkan.

Menoeroet keterangan2 dari lapangan terbang Kemajoran pesawat terbang B-25 ke Pameungpeuk oentoeok menjelidiki tentang tidak kembalinja pesawat Beechcraft itoe, jang berangkat kesana pagit2 benar.

Dari Pameungpeuk pesawat ini mengabarkan bahwa pesawat Beechcraft itoe berangkat menoeoedjoe Jogja dari Pameungpeuk, cikan tetapi tidak dengan membawa orang2 Belanda itoe.

Dan djoega tidak diketahoehi apakah Mac Callum berangkat ke Jogja. Keterangan2 lebih landjoet tidak ada, demikian Aneta.

Sementara itoe A. Press mengabarkan bahwa pembers2 Amerika di Djakarta beroesaha oentoeok melepaskan ketiga militer Belanda itoe.

#### KETERANGAN PEMERINTAH REPOEBLIK :

Berita jang kita terima pagi ini mewartakan :

Oentoeok memenoehi permintaan istimewa dari kol. Mac Callum, soepaja ia dapat melandjoetkan kewadjabannja goena kepentingan komisi konsoe2, pemerintah Repoeblik bersedia melepaskan militer2 Belanda jg

#### PERTEMPOERAN HEBAT DI DJAWA TENGAH

Djakarta, 6-10.

Markas besar tentera Belanda mewartakan bahwa 6 kali pertempoeran telah berlakoe dengan pasoeakan2 Repoeblik pada hari Minggue jang laloe.

Dinjatakan bahwa hanja seorang tentera Belanda mendapat loeka2 dalam pertempoeran itoe, dan ini adalah angka korban jang paling ketjil diemoemkan setiap hari semendjak adanya perintah hentikan tembakan pada tanggal 4-8 jang laloe dari Dewan Keamanan UNO.

Pertempoeran jang paling dahsjat, kata Belanda, telah berlakoe di Bandarjardja Djawa Tengah, dimana 2000 orang tentera Indonesia toeroet melakoeakan pengempoeran terhadap kedoeoekan pihak Belanda jg selandjoetnja dapat dipoeoel moendoer, demikian kata komoe niki itoe ahirnja. — (AP).

#### DJENAZAH U AUNG SAN DIKEBOEMIKAN

Rangoon, 6-10.

Pemakaman djenazah Jmkt. U Aung San bekas wakil presiden pemerintah Birma Sementara sesoedahnja 8 hari dimakmoemkan kemerdekaan Birma kelak.

#### SEKITAR PALESTINA :

### Negara2 Arab menanti poetoesan UNO

Soeatoe memorandum menjatakan bahwa 7 boeah negara2 Arab dan bangsa Arab Palestina mempoenjaj tidak lebih dari pada 150.000 tentera kini sedang menantikan apakah poetoesan jang akan diambil UNO dalam soal Palestina minggu ini.

Antara hari Senin dan Chamis ini Amerika mesti menegaskan pendiriannja, djalan mana jang akan ditempoeh Amerika dalam soal Palestina.

Hampir semoea anggota2 dari UNO setoedjoe menoeoenggoe ke-

### Pasoeakan2 India mendarat didaerah Pakistan

#### DAERAH KERADJAN JUNAGADH SEBAB PERTIKAIAN

NEW DELHI, 6 Oktober.

Bahaya peperangan antara India dan Pakistan lebih njata lagi setelah pasoeakan2 jang terdiri dari tentera darat, laoe2 dan oedara India melakoeakan pendaratan di Perbandar antra Bombay dan Karachi, iboe kota negara Pakistan dan pasoeakan ini telah mendoedoeki 3000 mil empat persegi daerah keradjaan Junagadh, jang telah digaboengkan kedaerah Pakistan; radja negara tersebut memeloek agama Islam.

Pendaratan dengan tiba2 telah dilakoeakan oleh pesawat pendarat jang dibantoe oleh kapal kapal penjapoe randjau dan pesawat2 pemboeroe setelah berminggoe2 dipertikaikan oleh wakil2 India dan Pakistan tentang daerah Junagadh jang mempoenjaj pendoedoek 80% terdiri dari orang2 Hindoe oentoeok masoek kedalam dominion Pakistan.

Daerah Junagadh sama-sekali terpisah dari daerah Pakistan lainnja, watas Junagadh djoeh nja 400 mil dari dominion Pakis tan sedang daerah2 sekitarnja telah masoek dominion India.

Pemerintah India telah meng oemoemkan bahwa penjerahan daerah Junagadh kepada Pakistan tidak bisa diterima oleh pemerintah India, sebab „daerah tersebut adalah sebagian dari India“.

Nawab dari Junagadh roepanja telah menjtjoea oentoeok memaksa negara2 ketjil jang bersempadan dengan daerahnja

itoe, soepaja pemerintah masing masing menjokong oesoelnja oentoeok menjerahkan daerah Junagadh kepada Pakistan.

Oentoeok itoe ia selandjoetnja menempatkan tenteranja disem padan2 negara2 tetanggannja itoe.

Pemerintah India menjatakan bahwa perlakoean jang semantjan itoe adalah soeatoe tindakan jang tidak pada tempatnja oentoeok menjtjoea menimboelkan propokasi, sehingga pemerintah India terpaksa memerintahkan tentera India melakoeakan pendaratan di Perbandar an memisahkan daerah Junagadh dari daerah Pakistan dari laoe2.

Sementara itoe pemerintah India telah melakoeakan toentoean kepada radja Junagadh soepaja mengadakan pemilihan soeara oentoeok mengetahoehi keinginan dari pendoedoek jang berdjoeumlah 800.000 orang itoe, kenegara manakah mereka ingin masoeki, India atau Pakistan. — (UP).

Perkoendjoengan ke Congress dari „Colonial Bureau Fabien Society“ di London, dimana delegasi dari perhimpunan ini mempoenjaj perhoeboengan jang rapat dengan segera bahwa pelandjoetan peroendingan, walaupun kepertjajaan telah sangat terganggoe, masih moengkin dengan adanya arbitrage, sehingga oleh sebab itoe negeri Belanda tidak mesti menjemboe njikan diri dibelakang satoe kedaulatan jang hanja nama sadja.

Dengan mengakoei kekeoasaan Repoeblik kembali lebih banyak hasil jang akan diperoleh dari pada mendirikan berbagai staatjes, karena hanja dengan tjara inilah politik tidak maoe kerjaja sama dari pihak Indonesia bisa terhenti sama sekali.

Pemerintah mengikoeiti satoe politik dimana pembers2 jang progressip tapi lemah dipergoengkan sebagai pelopor oentoeok menjatakan kepada pihak Indonesia tentang maksoed baik dari orang2 Belanda.

Pembers2 jg sekarang haroes memperlihatkan kartoe mereka tanggal 20 Djoeli, oleh sebab itoe Van Mook haroes lenjap, demikian prof. Worthheim jang seteroesnja menoeoedjoeakan adanya bahaya besar, kaem demokrat dan sosialis di Indonesia mesti mengalah terhadap feodal kapitalisme (diwakili oleh PNI dan Masjoemi) dan totaliter komoensime.

Hal ini hanja tidak dapat dibasmi dibawah kekeoasaan Belanda akan tetapi hanja oleh tenaga-tenaga sosialis dari dalam Repoeblik, sehingga oleh sebab itoe Rep. tidak boleh dikembalikan menjadi satoe propinsi. — (ANP).

akan mempoenjaj kesempatan lagi oentoeok memenoehi keinginan-keinginannja2 jang selama ini jaitoe membentoeok negeri Jahoeodi.

Kaem Jahoeodi merasa tjemas tentang pendirian Amerika itoe, jang kelak moengkin akan memberikan kemenangan bagi negara2 Arab dan tertjapai nja toentoean mereka oentoeok menegakkan satoe negara Arab jang merdeka di Palestina.

— (UP).

### Nadjamoedin tidak tahoe?

DJAKARTA, 3 Oktober.

Affair Nadjamoedin masih ramai dibitjarakan orang baik di Djakarta, maoepoen di Makasar. Kalangan politik di Djakarta meramalkan, bahwa pemetjatan Nadjamoedin berarti djoega satoe tindakan politik dari golongan kanan dalam kabinet N.I.T. Terhadap persengketaan sekarang, kalangan politik Republikan di Djakarta tidak mempoenjaj harapan dari p.m. Dr. Warrow, pengganti Nadjamoedin.

Selandjoetnja korresponden „Waspada“ di Djakarta menoeolis, bahwa pemetjatan Nadjamoedin adalah akibat politiknja terhadap Belanda, jang walaupun tidak memihak golongan oposisi, tetapi bersikap keras. Atas pertanyaan apakah sebaliknja Nadjamoedin menjtjoejoei aksi polisi Belanda, jang mana ini berarti satoe beleid politik N.I.T., beliau menjawab: „Saja tidak tahoe benar, bahwa aksi „polisi“ ini akan berakibat tidak ada goenanja lagi Lingardjati“. Beliau menerangkan, bahwa Dr. van Mook tidak memperlihatkan kepadannja soerat van Mook kepada Gani tg,

20-7-1947 malam, dalam soerat mana pemerintah Belanda menjatakan tidak terikat lagi oleh segala perdjandjian.

Sekarang Nadjamoedin masih beloem boleh meninggalkan Djakarta. Menoeroet kalangan jang mengetahoehi, berhoeboeng dengan pemetjatan Nadjamoedin ini, di Makasar terdjadi aktiviteit politik. Tetapi walaupun begitoe affair Nadjamoedin tidak akan memberi kesempatan boeat aksi oposisi. Pemerintah Indonesia Timoer roepanja tidak akan membawa soal Nadjamoedin ke Parlemen, dan tidak akan memberi kesempatan dia membela diri.

LAKE SUCCESS, 6 Oktober.

Socatoe memorandum menjatakan bahwa 7 boeah negara2 Arab dan bangsa Arab Palestina mempoenjaj tidak lebih dari pada 150.000 tentera kini sedang menantikan apakah poetoesan jang akan diambil UNO dalam soal Palestina minggu ini.

terangan2 tentang pendirian Amerika Serikat jang kelak akan dipertegasnja, jaitoe apakah sidang oemoem akan mengandjoerkan kepada UNO oentoeok membentoeok negara Jahoeodi di Palestina, atau menjerah-

OPSIR BELANDA JANG TERTAWAN.

Saal pendaratan terpaksa di Pamungpeuk, telah menerbitkan sa- toe peristiwa yang masih mendja- di tanda tanja.

Diantara penghimpangnja terda- pat 2 orang opsir Belanda, anggo- ta penghoeboeng tentera, dan sa- crang serdadoe biasa.

Oleh tentera Repoebliek, opsir Belanda terseboet telah ditawan. Besoknja (hari Minggoe) datang pesawat Dakota menoeroenkan bantoean minjak. Karena itoe pes- awat terseboet dapat berangkat poelang ke Djakarta.

Seorang kap- ten USA, Mac Callum, dengan „soeka rela” tinggal di Pamung- peuk. Sebabnja ialah karena op- sir Belanda itoe tidak diizinkan poelang. Berhoeboeng dengan ini, Walter Foote, bekas konsol djen- eral Amerika, atas nama sendiri mengirim pesanan radio pada presiden Soekarno dan Amir Sja- rifoeddin. Ia meminta, berdasar peri kemanoesiaan, soepaja opsir Belanda itoe dibebaskan.

Pemrintan ini masih dalam ceroesan, tapi hingga kemarin so- re, berita lepasan mereka masih telem ada.

Kemarin pesawat Beechcraft (kepeanjangan Amerika yang tadinja melakoekan pendaratan terpaksa itoe) berangkat lagi ke Jogja.

Sementara itoe, dengan terdjadi nja peristiwa ini mendjadi nja- t, bahwa apa yang dilapoerkan oleh para konsol adalah benar. Bah- wa didalam garis demarkasi Be- landa yang baroe, — oleh Drs Hat- ta diseboet sebagai: dream demar- cation line of Dr. van Mook — ma- sih terdapat kekoesaan de facto Repoebliek.

Tentang pendaratan terpaksa itoe, aircommadore AORI, Soeria- darma, menerangkan bahwa soal ini mengenai prinsip. Jaitoe opsir Belanda terseboet didapati dida- erah kekoesaan Repoebliek. Repoe- bliek berkoesa menahannja seba- gai „tawanan perang”. Diterang- kan poela bahwa tiap2 perhoe- boeng dengan tanah lapang Pa- meungpeuk haroes dilakoekan lang- soeng pada poetjeok pimpinan angkatan oedara di Jogja.

Socatoe komentar dari harian „Kedaulatan Rakjat” yang terbit ai Jogja menyetjam Walter Foote, bekas konsol Idjenderal Amerika, karena mentjampoeri soal terse- boet.

Apapun tidak terang dalam peristiwa ini ialah tentang soal, apakah opsir2 Belanda terseboet termasuk dalam rombongan pen- indjau Amerika, atau sebaliknya, atau tersendiri.

Menoeroet pendapat kita tentang soal hak menawan moesoeh, seba- gai tawanan perang, tidak begitoe perloe dikemoekakan lagi.

Jang dinantikan orangpoen seba- gai alasan penawanan dari pihak Repoebliek tentoelah demikian.

Opsi Belanda terseboet terma- soek rombongan penindjau Ameri- ka, dan tidak ada lain soal dibela- kang lajar, maka penahanan lebih landjoet, sebagai tawanan perang, tidaklah begitoe bergoena.

Rombongan penindjau, militer itoe adalah sebahagian dari para konsol. Sebab itoe mereka — se- bagai telah didjandjikan — haroes mendapat facilliteiten yang dikem- bendaki.

Tjoema barangkali dalam peris- tina sekali ini sarat2 oentoeq me- minta facilliteiten itoe tidak ada, atau diabaikan memintanja.

Diantara sarat2 itoe, ialah bah- wa jang pantas meminta soepaja mereka dibebaskan boekan Walter Foote persoonlijk. Jang pantas meinta pembebasan itoe ialah para konsol.

Hingga sekarang belem terde- ngar para konsol soedah meng- ambil oper saoe terseboet sebagai soal jang masoek dalam lingkoeq annja. Ini ternyata dari tindakan jang belem ada diambil oleh me- reka.

ORGANISASI PARTAI KOMOENIS INTER- NASIONAL JANG BAROE

Maksoednja menghantjoerkan Imperialisme Amerika Sarikat

MOSKOW, 6 Oktober.

Penindjau2 di Moskow beranggapan, bahwa kalau orga- nisasi persatoean2 komoenis internasional jang baroe didirikan di Belgrado, maka ini berarti saeoe kemadjoean jang pesat dari komoenisme semendjak pemboeraran Komintern ditahoen 1943.

Penindjau2 di Moskow mengatakan, bahwa „ini berarti permakloeman perang jang njata kepada kekoesaan imperia- lisme dan ekspansi jang berpoesat di Amerika Serikat”.

Organisasi ini banjak meng- ambil bagian dalam menjebar- kan komoenisme seloeroeh doenia.

Beloem diketahoehi apakah orga- nisasi baroe ini akan beker- dja dinegara2 jang dipimpin2 komoenisnja toeroet dalam kon- perensi di Polonia.

Dalam soerat2 kabar di Wars- sawa oleh organisasi terseboet tidak diberitahoekan kenapa partai2 komoenis di Finlandia, Norway, Sweden, Swiss, dan negeri Belanda tidak dioendang; sementara itoe djoega tidak di- ketahoehi kenapa partai komoe- nis Inggeris tidak poela toeroet.

Jang toeroet adalah partai2 ko- moenis dari negara2 Eropah Tim- oor, demikian djoega Perant- jis dan Itali.

Dari London dikabarkan bah- wa penindjau2 Inggeris meng- anggap berdirinja kantor baroe komoenis ini mempoenjai mak- soed oentoeq memperoleh koor- dinasi jang lebih baik dalam menentang rantjangan Marshall dan politik Amerika oemoen- nja.

Kedoeoekan jang diberikan kepada Perantjis dan Itali ter- njata sedjadar dengan kema- djoean2 komoenis dinegara2 itoe jang menoeroet doegaan2 Amerika genting sekali. Tam- paknja dinegeri2 ini kaem ko- moenis tidak ada harapan oentoe- toek mereboet kekoesaan.

Norway, Sweden, Denmark, Finlandia, negeri Belanda, Bel- gi, Djerman, Oostenrijk, Swiss dan Yoenani dan Inggeris tidak dioendang. — (Reuter).

Memerangi imperialisme Amerika.

Moskow, 6-10.

Partai2 komoenis di Roesia dan partai2 komoenis di 8 boe- ah negara Eropah lainnja telah mengoemoenkan bahwa me- reka telah membentoeq saeoe par- tai komoenis Internasional jang baroe dengan bermarkas diiboe kota Belgrado dari negara Yu- goslavia, toedjoeannja adalah oentoeq memerangi „imperialis- me Amerika Serikat diseloeroeh doenia”.

Partai internasional itoe ter- diri dari doea orang anggota da- ri tiap2 9 panitia poesat partai komoenis di Roesia, Yugoslavia, Bulgaria, Roemania, Hungaria, Polonia, Tjeko Slovakia, Peran- tjis dan Itali.

Tiga boeah komoenike jang terpisah2 telah dimoecat dalam soerat kabar „Pravda” dimana mengoemoenkan pembentoeqan Bureau Internasional terseboet jang sebenarnja adalah sebagai pengganti kedoeoekan komoe- nis internasional jang diboebar- kan ketika memoenctaknja pe- rang doenia kedoea ditahoen

Sepandjang kabar, pemerintah Repoebliek masih melakoekan pe- roendangan oentoeq menetapkan tindakan selandjoetnja.

Dalam pada itoe kita pertjaja, pemerintah Repoebliek telah meng- insjafi doedoek soal itoe. Dan ki- ta pertjaja pemerintah Repoebliek akan menjelenggarakan soal ter- seboet dalam garis jang setjepat2- nja, sehingga tidak perloe dica- watkan akan berpandjang2 kalu- tjoema akibatnja akan meroegikan terdjoangan sekarang ini.

(Berita belakangan sesoadah karangan ini siap ditjetak menga- barkan bahwa tawanan itoe akan dikembalikan.)

Tindakan itoe sesoeai dengan pendapat kita diatas, dan patoeq dipoedji).

M.S.

partai baroe ini soedah terang oentoeq „menghantjoerkan imperialisme” Amerika Serikat di- iringi dengan djandjij2 mengada- kan aksi jang hebat dan tjepat.

Bagaimana poen djoega djoe- roe bitjara kementerian negara Amerika Serikat hendak mem- berikan saeotee oelasan rasmi tentang pembentoeqan partai baroe itoe, sampai nanti dike- tahoei benar2 segala kenjataan tentang keterangan politik orga- nisasi itoe. — (UP).

Tidak mendapat perha- tian?

Moskôw, 6-10.

Soerat kabar „Pravda” jang terbit di Moskow tidak ada mem- beri oelasannja tentang pemben- toekan Bureau partai komoenis internasional, demikian kata soe atoe komoenike dari radio Moskow.

Pengoemoeman pertemoean di Polonia itoe dimana terben- toeknja partai baroe ini walau- poen dianggap penting oentoeq Eropah tidak mendapat perha- tian dari penoeis2 tadjoeq ren- tjana dari djoeroe2 oelas radio.

— (UP).

Memperkoat kedoeoek an diktator Roes.

Ohio, 6-10.

Bekas redakteer soerat kabar komoenis „Daily Worker” Louis Budenz tentang partai baroe ko- moenis itoe, menjatakan penda- patnja bahwa maksoed pemben- toekan bureau partai komoenis Internasional oleh 9 boeah ne- geri Eropah adalah oentoeq memperkoat pengaroeh dari „diktator2 Sovjet” djika terdja- di peperangan dengan Amerika Serikat.

Soedah terang Sovjet kini mentjoba mendjalankan penga- roehnja di Eropah maeoepoen Asia goena memperbanjak „pe- ngikoet2nja sampai kelak Roe- sia dilapangan ekonomis dan militer koeat oentoeq mengha- dapi Amerika Serikat.

1943.

Partai internasional jang baroe itoe dibentoeq dalam pertemoean jang diadakan di Polonia selama pertengahan boelan Sep- tember jang laeoe dibawah pim- pinan doea orang anggota orga- nisasi politik Sovjet Andrei Ghadnov dan Georgia Malen- kov, mereka menjatakan bahwa politik organisasi baroe ini oemoen- nja ditoeoedjoekan memera- ngi imperialisme Amerika Seri- kat diseloeroeh doenia.

Tindakan pertama jang akan didjalankan oleh organisasi baroe itoe, adalah oentoeq menja- toekan rantjangan menentang aksi kaem sosialis jang berha- loean kanan di Inggeris dan Perantjis.

Dalam pengemoeman itoe djoega dijatakan bahwa Ame- rika dan Inggeris tidak berdjoe- ang oentoeq kelehoeran tjita2 demokrasi dalam peperangan jang baroe laeoe, akan tetapi han- ja oentoeq melepaskan diri me- reka sendiri dari persaingan pas- sar doenia dagang dengan Djer- man dan Djepang.

Oleh sebab itoe pembentoeq- an partai internasional jang baroe soenggoeh perloe dan djoe- ga karena negara didoenia soe- dah terbelah doea. — (UP).

Washington gempar.

Washington, 6-10.

Berita pembentoeqan partai komoenis internasional jang baroe itoe, mengemparkan di Washington, karena toedjoean

KETERANGAN P.M. BEEL :

Soal Indonesia di Balai Rendah

(Sambuengan hari Senin „Waspada” No. 200)

(III)

Keadaan sesoadah perin- tah Dewan Keamanan.

Sementara Dewan Keamanan masih siboeq dengan soal Indone- sia, maka keadaan disana sem- makin menoedjoek kekatjauan.

Moelanja didaerah2 jang lang- soeng seyaktoe bisa bentrokan.

Ketjoeali dibeberapa tempat jang menoendjoekkan pendirian passip, maka pendoeoek laloe menjamboet kedatangan mere- ka. Kedatangan mereka dipan- dang sebagai pelopor kembali- nja keamanan, kemakmoeran dan pembangoenan semoela.

Pembesar2 Repoebliek oemoen- nja memberikan bantoean me- reka jang bekerdja sama. Boekan karena ingin masoek pada dinas pemerintah Hindia Belanda, — mereka maeo kaluau dikehendaki demikian, mereka tidak perloe begitoe. — tapi kesediaan me- reka dengan berpegang pada ke- doedoekannja jang merdeka, adalah oentoeq kepentingan pen- doedoek, oentoeq menoendjoek- kan pekerdjaan jang seboet2- nja dari saeoe kekoesaan se- soeadah kekoesaan itoe diambil oleh pemerintah sipil.

Samboetan jang menggiran- gan pada moelanja ini, oleh Re- poeblik soedah dihalangi. Me- reka melakoekan saranan dan kekoesoetan jang tidak kenal watas.

Selama gerakan kepolisian pekerdjaan mengatjau istimewa terhadap pendoeoek golongan Tionghoa teroes meneroes dila- koekan. Karena terpaksa oen- doer, sebolem tentera Belanda masoek, maka gerombolan liar melakoekan perampokan dan pembakaran terhadap harta benda orang Tionghoa, menga- njanja mereka dan memboenoeh nja.

Soeatoe tanda bagaimana samboean pemerintah Repoe- bliek terhadap gerakan kepolisi- an Belanda adalah diboebitkan cleh keadaan, dimana mereka

melakoekan politik boemi ha- ngoes. Pekerdjaan ini dapat di- tjegah sebahagian berhoeboeng dengan tjepatnja kemadjoean tentera Belanda. Sebahagian lagi tidak dapat dihindarkan, karena semendjak boelan Mei telah dimoelai.

Menoeroet soeatoe keteranga- n dari perdana menteri Sja- rifoeddin hanjalal benda jang bisa mengoentoeq kema- djoean tentera Belanda jang diroesakkan.

Tapi keadaan jang sebenar- nja menoendjoekkan bahwa be- sarnja kekoesaan tentera Re- poeblik itoelah jang menjebab- kan hebatnja nafsoe peroesak jang goena dan sia-sia itoe. Eanjak kebon2 dan paberik pen- ting, poesat listrik, koloni Pa- lang Merah di Salatiga, stasioen pertjoeaan oentoeq pengetahoeh- an di Djawa Timoer, jang soe- dah terkenal diseloeroeh doenia dengan perpoestakaannja jang berharga, bahkan sebahagian daerah kota Malang, telah djadi aboe. Peroesak sia2 jang me- roegikan rakjat dan negara sen- diri.

Tidak perloe dijatakan bah- wa peristiwa ini menghambat kerelaan pendoeoek dan pegaw- ai didaerah jang „soedah di- bebaskan”.

Karena Repoebliek masih te- roes meneroeskan melaksana- kan kekatjauan itoe, karena ia, dengan perantaraan agennja dan radionja meneroeskan an- tjam2an terhadap Belanda dan mereka jang bekerdja sama de- ngan Belanda, dan ahirnja ka- rena tjampoernja doenia inter- nasional, maka toemboehlah tanda2 jang menoendjoekkan tidak adanya kepastian tentang kerdja sama jang dari moela soedah kelihatan itoe. Lebih tegas lagi tatkala Dewan Ke- amanan melakoekan pembija- ran peristiwa ini, disitoe kedoe- doekan Belanda disamakan de- rangan Repoebliek.

(Bersambueng).



Disamping....

OEKOERAN.

Shakespeare mengatakan boe- ngan mawar bokeh diseboet nama- nja bermatjam2, namoem wangi si mawar tidak akan berobah.

Ini tjiptaan dan kehendak alam, menoeroet si Djoblos, tidak dapat disamakan dengan tjiptaan dan jg dibikin oleh manoesia.

Misalnja, „Associated Press” per- nah mengirim gambar pada s.s.k. tentang tindakan Belanda di Te- gal. Dalam gambar, itoe tampak beberapa pendoeoek bersila se- dang tangannja diikat kebelakang relaloehi koedoeknja. Tatkala gam- bar ini dimoecat oleh „De Waar- heid” (harian komoenis di negeri Belanda), dibawahnja tertoeis : „middleleues” (tjara abad perte- ngahan).

Oran lain jang mendapat gam- bar seroeqa itoe bisa poela memboe- ai kesekoekannja, misalnja : „extre- mist2 disapoeh bersih”, atau „pem- boenoeh dan pembakar ditangkap”.

Kalau orang maeo netral dapat poela menoeis begini oempamanja : gerakan kepolisian sebolem „cea- se fire”.

Itoelah bedanja wet alam dengan bikinan manoesia, kata si Djoblos. Mawar kaluau diseboet paritpoen, toh wanginja tetap mengingatkan orang kezaman bermoeada2.

Bikinan manoesialah jang me- njebabkan kelaloetan. Pada soe- ctue hari, sapoe tangan si Djoblos ditoeang minjak wangi oleh se- orang pedagang kaki lima, seba- gai reklame. Tiba diromoah, lan- tas repoloesi, sebab ditoeoeh poentianak jang berikan.

Kedjadiannja betoel, orang lain kasi. Tapi orang lain mana, poen- tianak atau toekang djoel tadi.

SI-KISOET

LINGGARDJATI STORE

Toko klontong, kain2, sepatoe dan lain-lain Central Passar P 124 — Medan

Persediaan dari Singapore, kain roepa2 warna, Linen Zyde, Jose, Roebia Voal, Lymskin, Tropical, sepatoe special model Linggardjati dan lain2.

Sistem soeka damai dan pemoeah. Menoenggoe dengan hormat

IKLAN

„SAJOER ST. MAHARADJA” Installateur. Menerima pasangan dan mem- perbaiki installatie serta perka- kas (apparaten) elekteris dan koelkast (peti ys). Wilhelminastraat Poesat Pasar P 86 — Medar

HOCK - HWA Bioscoop Hakkastraat Main djam Soem. : 4.00 - 6.00 - dan 7.30 Minggoe pagi : 9.30

KOK - THAI Theater Luitenantsweg Main djam Soem. : 3.00 - 5.00 dan 7.10 Minggoe pagi : 10.00

MOELAI MALAM INI DAN BERIKOETNJA : "THEIR'S THE GLORY"



Membajangkan peperangan jang maha dahsjat dalam kota Arnhem; lihatlah betapa gigih perlawanan tentera Serikat oentoeq mengoesir bangsa Djerman jang kedjam serta ganas itoe. Pilem jang terbasar jang meloekikan kegagahan Balatentera Amerika mentjampoeri sengketa di Eropah ! Djanganlah liwatkan kesempatan jang baik ini; pasti menjesal djika tidak dipersaksikan !